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Э
той весной 
на террито-
рии округа 
возобновят-
ся работы по 

приведению в порядок тех 
мест, где любят отдыхать 
жители. Особые переме-
ны ждут четыре террито-
рии: набережную канала 
им. Москвы, Синявин-
ский сквер, парк «Бриган-
тина», сквер у метро «Ти-
мирязевская».

Территория 
для отдыха 
у воды

Как рассказал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в 
блоге на своём личном 
сайте, все работы будут 
проводить в рамках об-
щегородской программы 
«Мой район».

«В Левобережном рай-
оне благоустроим набе-
режную канала им. Мо-
сквы», — написал столич-
ный градоначальник.

Перед специалистами 
поставлена задача — со-
здать комфортную зону 
отдыха у воды.

 «Чтобы детишки могли 
вволю бегать и играть, на 
набережной будет уста-
новлено ограждение», — 
отметил мэр Москвы.

Кроме этого, непода-
лёку от берега оборудуют 
новые детские площадки. 

Благоустроить плани-
руют не только саму при-
брежную зону, но и приле-
гающую к ней территорию 
общей площадью око-

ло 13,5 га между Ленин-
градским шоссе и МКАД. 
Здесь высадят деревья и 
кустарники, оборудуют 
спортивную площадку, 
отведут место для игры в 
пляжный волейбол.

Начнутся работы 
в Синявинском 
сквере

По словам Сергея Собя-
нина, в Молжаниновском 
районе начнутся работы в 
Синявинском сквере око-
ло стадиона школы «Пер-
спектива».

«Сейчас это, по сути, пу-
стырь с пожарными пру-
дами. В результате благо-
устройства здесь появят-
ся современные спортив-
ные площадки, место для 
пикников и зона отдыха с 
шезлонгами», — поделил-
ся планами мэр Москвы.

В сквере будут высаже-
ны деревья и кустарники, 

проложены дорожки с фо-
нарями, а рядом располо-
жится современная пло-
щадка для выгула собак.

В «Бригантине» 
обновят 
тренажёры

Ещё один объект — 
крытый спортивный го-
родок «Бригантина» на 

Коптевском бульваре. Эта 
площадка с турниками, 
местом для катания на 
скейтах и игры в петанк 
весьма популярна у жи-
телей. Однако оборудова-
ние уже морально и физи-
чески устарело.

«Обустроим скалодром 
и площадку для занятий 
йогой. Установим совре-
менные уличные тренажё-
ры», — сообщил мэр Мо-
сквы.

Здесь также поставят но-
вые лавочки, посадят ку-
сты и деревья, чтобы мож-
но было не только зани-
маться спортом, но и про-
сто отдыхать на свежем 
воздухе.

В Тимирязевском 
откроют 
ещё один каток

Четвёртый объект благо-
устройства находится в Ти-
мирязевском районе. Это 
сквер вдоль улицы Акаде-
мика Лисицына, протянув-
шийся до Тимирязевской 
улицы. Его общая площадь 
около 12 га.

Здесь устроят удобную 
пешеходную зону для про-
гулок. Вдоль дорожек по-
ставят новые лавочки и фо-
нари, чтобы можно было 
гулять вечером. Дополни-
тельную безопасность пе-
шеходов обеспечат камеры 
видеонаблюдения.

По словам столичного 
градоначальника, по про-
екту в сквере должны сде-
лать каток с искусствен-
ным льдом и прокатом 
коньков, памп-трек для ка-
тания на скейтах и роли-
ках, а также современную 
спортивную площадку.

Детскую площадку, ко-
торая уже есть в сквере, от-
ремонтируют, а также со-
здадут ещё один дополни-
тельный игровой городок. 
Здесь также планируют раз-
местить площадку для вы-
гула домашних питомцев. 

Кроме того, летом в САО 
благоустроят дворы около 
20 школ и детских садов.

«Проекты благоустрой-
ства позволят расширить 
качественное обществен-
ное пространство на Се-
вере Москвы и создать 
местным жителям допол-
нительные возможности 
для прогулок, отдыха и за-
нятий спортом», — отме-
тил Сергей Собянин.

Игорь СИБИРЯКОВ

На Синявинской улице 
будет место 
для пикников и зона 
отдыха с шезлонгами

На Коптевском бульваре 
появится скалодром
Главные объекты 
благоустройства в САО
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Набережную Северного речного 
вокзала недавно благоустроили, 
теперь очередь других частей 
берега канала

На месте пустыря в Молжаниновском районе будут 
дорожки, площадки, в том числе спортивные

В «Бригантине» заменят устаревшее 
оборудование 
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Не испугалась 
незнакомца

На днях мужчина брыз-
нул 76-летней пенсионерке 
в лицо из перцового баллон-
чика. Дело было в подзем-
ном переходе у станции ме-
тро «Сокол». Пожилая жен-
щина увидела, что мужчина 
пнул собаку, и сделала ему 
замечание. Тот огрызнулся, 
завязался спор на повышен-
ных тонах, затем неизвестный 
достал баллончик… Пенси-
онерку доставили в Боткин-
скую с ожогом глаз.

Бесстрашные же у нас пен-
сионерки! Женщина не побоя-
лась незнакомца — а если бы 
у него было оружие посильнее 
баллончика? И будет ли про-
ще жизнь собаки после это-
го инцидента? Не уверена. В 
наше время волонтёры объ-
единяются и проводят орга-
низованные кампании, чтобы 
забрать или выкупить собак у 
неблагополучных хозяев. Это 
мне кажется более цивилизо-
ванным способом помочь жи-
вотным и, главное, без вреда 
для здоровья человека. А вы 
как думаете?

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

До конца 2022 года планиру-
ется завершить строительство 
транспортно-пересадочного узла 
(ТПУ) «Окружная», который объ-
единяет станции МЦД-1, МЦК 
и Люблинско-Дмитровской ли-
нии метро.

Здесь осталось достроить вто-
рой западный вестибюль стан-

ции метро, который выходит к 
3-му Нижнелихоборскому и Ло-
комотивному проездам, а также 
к Станционной улице. Также для 
окончания работ на ТПУ нужно 
возвести северный вестибюль 
станции первого диаметра. Сей-
час он готов примерно наполови-
ну. Кроме того, подходят к кон-

цу работы по строительству над-
земного перехода к вестибюлю 
одноимённой станции МЦК.

«Новые станции повысят при-
влекательность наземного ме-
тро. Ежедневные поездки по го-
роду станут быстрее, удобнее 
и благодаря бесплатным пере-
садкам дешевле для миллио-

нов москвичей и жителей Под-
московья», — написал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в своём 
личном блоге.

Планируется, что к 2025 году 
суточный пассажиропоток ТПУ 
«Окружная» достигнет 24 ты-
сяч человек.

Михаил КОФАНОВ

Выход из метро «Окружная» на Локомотивный проезд 
достроят в этом году
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В Восточном Дегунине вспыхнул чайник
Вечером 2 февраля поступило сообщение о пожаре по адресу: 

ул. 800-летия Москвы, 11, корп. 7. В квартире на плите вспых-
нул чайник. Хозяин квартиры потушил огонь до прибытия по-
жарных, пострадавших нет. Причина возгорания выясняется.

В Дмитровском горел мусор
Вечером 5 февраля пожарно-спасательные подразделения вы-

езжали по адресу: Ангарская ул., 47. Здесь загорелся мусор в кон-
тейнере на площади 5 «квадратов». Прибывшие на место сотрудни-
ки МЧС ликвидировали возгорание. Причина ЧП устанавливается.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ПОЖАРЫ Жителю Головинского вернули более 
140 тысяч рублей переплаты за воду

Все 
новости округа
ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

По требованию Мосжилинспек-
ции жителю дома 46, корп. 3, на Фе-
стивальной улице компенсировали 
144 тыс. рублей, переплаченных за 
воду. Как сообщила заместитель на-
чальника Жилищной инспекции по 
САО Алёна Шведюк, владелец квар-
тиры почти два года не подавал по-
казания приборов учёта воды. Всё 
это время плату за воду начисля-
ли по нормативу. Суммы получа-
лись больше. 

— Житель обратился в управля-
ющую компанию с просьбой про-
вести перерасчёт. Представил кон-

трольные показания. Однако в пе-
рерасчёте ему отказали, — расска-
зала Алёна Шведюк.

Житель пожаловался в Жилищ-
ную инспекцию по САО. Выясни-
лось, что счётчики в его квартире 
работают исправно. Срок их повер-
ки не истёк. Значит, перерасчёт ему 
положен. В итоге управляющая ком-
пания вернула владельцу квартиры 
144 тыс. рублей, которые пойдут на 
оплату «коммуналки» в последую-
щие месяцы.

Роман 
НЕКРАСОВ 

За спасение женщины 
полицейский из района Аэропорт 
получил орден Мужества

За неделю в округе произошло 11 пожаров. 
Погибших и пострадавших нет.

С
тарший сер-
жант полиции 
Максим Крав-
ченко за спа-
сение челове-

ка получил орден Муже-
ства.

Всё произош ло год 
назад в доме на Большом 
Коптевском проезде. На 
вызов Максим вместе с 
напарником прибыл до 
приезда пожарных. Го-
рела квартира на четвёр-
том этаже. Напарник от-
правился эвакуировать 
жильцов подъезда, а Мак-
сим забрался на балкон 
горящей квартиры и там 
обнаружил женщину, ко-
торая звала на помощь, 
но была в шоке и не мог-
ла двигаться самостоя-
тельно.

— Женщина держала на 
руках собачку. Я толкнул 
животное в снег на козы-
рёк. Потом мы с хозяй-
кой вместе перелезли че-
рез ограждение балкона 
на внешнюю сторону. Я 
оценил обстановку и по-
нял, что нужно прыгать: 
от высокой температуры 

уже начали лопаться стёк-
ла. Посильнее оттолкнул-
ся ногами, и мы угодили 
в сугроб, — говорит Мак-
сим Кравченко.

Полицейский вместе 
со спасённой женщиной 
были госпитализированы 
с травмами и ожогами раз-
личной степени тяжести. 
Собака породы той-терьер 
тоже выжила: её тогда за-
брали соседи.

— После падения у меня 
была повреждена рука. 
Сейчас уже она зажила, 
всё в порядке, — сказал 
сотрудник полиции.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

«Я 
посильнее 
оттолкнулся 
ногами, 
и мы 
угодили 
в сугроб»

Переход 
на станцию МЦК 
создают 
по принципу 
«сухие ноги»

26-летний старший сержант получил 
награду в окружном УВД
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П
ик заболева-
ний штам-
мом коро-
н а в и р у с а 
«Омикрон» 

в Москве прошёл, счита-
ет мэр Москвы Сергей Со-
бянин. Как он написал в 
своём блоге, на позапро-
шлой неделе количество 
новых случаев COVID-19 
в столице уменьшилось на 
6%. Также наблюдается по-
степенное снижение числа 
госпитализаций.

Справляются 
с нагрузкой

Тем не менее, как под-
черкнул Сергей Собянин, 
абсолютные значения за-
болеваемости ещё очень 
высокие. За последние не-
дели января и в феврале 
медики московских поли-
клиник провели 780-800 
тысяч приёмов, консуль-
таций, диагностик боль-
ным ОРВИ и ковидом. С 
такой нагрузкой врачи ам-
булаторного звена не стал-
кивались ещё никогда. Это 
рекордные показатели за 
всю историю московско-
го здравоохранения. 

Однако столичная ме-
дицина, по словам мэра, 
справляется с этой нагруз-
кой.

— Больше трёх недель, 
начиная с середины янва-
ря, московские поликли-
ники работают в экстре-
мальном режиме. В специ-
альных отделениях ОРВИ 
посменно трудятся почти 3 
тысячи дежурных врачей и 
примерно такое же число 
медицинских сестёр и ад-
министраторов. Впервые 
в истории амбулаторного 
звена были организованы 
телемедицинские подраз-
деления поликлиник, — 
отметил мэр.

Чтобы стабилизировать 
работу поликлиник, часть 
медицинских работников 

перенаправлены из стаци-
онаров в учреждения амбу-
латорного звена. В итоге в 
специальных отделениях 
ОРВИ смогли посменно 
работать дежурные врачи, 
медицинские сёстры и ад-
министраторы.

Принимают 
без очередей

— Приём пациентов в 
поликлиниках идёт прак-
тически без очередей. Вы-
ход врача на дом осущест-

вляется в течение одних су-
ток. Нет проблем с дозво-
ном по телефонам скорой 
и неотложной помощи. В 
экстренных случаях бри-
гада скорой приезжает в 
течение 11-12 минут, как 
в обычные дни, — расска-
зал Сергей Собянин.

Чтобы избежать очере-
дей и распределить пото-
ки пациентов оптималь-
но и безопасно, с 24 янва-
ря в поликлиниках ведётся 
ежедневный видеомони-
торинг.

Сегодня время от нача-
ла посещения поликлини-
ки до выписки лекарств, 
включая все необходимые 
медицинские процедуры, 
составляет около 40 ми-

нут, в КТ-центрах — око-
ло двух часов.

П о м и м о  с о з д а н и я 
специальных отделений 
для больных ОРВИ и ко-
ронавирусом, которые вы-

делены из площадей поли-
клиник как отдельные бок-
сы, в каждой поликлинике 
создана служба телемеди-
цины. Такие подразделе-
ния были организованы 
впервые в истории амбу-
латорного звена. Все паци-
енты с COVID-19 и ОРВИ, 
которые проходят лечение 
на дому, после постановки 
диагноза могут обратить-
ся за консультацией, за-
писавшись в приложении 
«ЕМИАС: Телемедицина».

Пожилых 
осмотрят на дому

Как сообщил мэр, учи-
тывая, что в последние дни 
число обращений в специ-
альные отделения ОРВИ и 
запросов на телемедицину 
сокращается, с 14 февраля 
объёмы плановой помощи 
в поликлиниках увеличат.

— Кроме того, появля-
ется возможность уделять 
больше внимания паци-
ентам, которые нуждают-
ся в особой заботе, — мо-
сквичам старше 65 лет. В 
случае заболевания кови-
дом врачи будут посещать 
их на дому независимо от 
тяжести течения болезни, 
что, конечно, обеспечит 
более комплексный под-
ход к ведению таких па-
циентов, особенно с учё-
том сопутствующих пато-
логий, — отметил Сергей 
Собянин.

Оксана МАСТЮГИНА

ЗДОРОВЬЕ

Столица преодолела 
пик «Омикрона»
Это позволит постепенно вернуться к обычной работе поликлиник

Количество 
новых случаев COVID-19 
в столице 
уменьшилось на 6%
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С середины февраля объёмы плановой помощи 
в поликлиниках увеличат
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Е
сли у вас есть 
с и м п т о м ы 
ОРВИ и вы 
п л а н и р у е т е 
посетить по-

ликлинику, будьте гото-
вы к тому, что там всё орга-
низовано по-новому. Для 
пациентов с симптомами 
вирусной инфекции есть 
отдельный вход, выделе-
ны большие помещения, 
изолированные от других 
частей здания. На входе 
и на этажах работают ад-
министраторы, которые 
консультируют и помога-
ют разводить потоки по-
сетителей.

Лекарства 
выдают 
бесплатно

Пациенту сразу прово-
дят экспресс-тест и в за-
висимости от его резуль-
тата посетителя направ-
ляют на приём к врачу на 
разные этажи или в разные 
блоки здания.

Давление, сатурацию, 
температуру измеряют ещё 
до начала приёма. Это по-
зволяет врачу более каче-
ственно общаться с паци-
ентом. При необходимости 
также берут анализ кро-
ви и делают тест на грипп, 
проводят дополнительные 
исследования, например 
ЭКГ.

В зависимости от состо-
яния пациентам назнача-
ют специфическое лечение 
— от ковида или от ОРВИ. 
По показаниям бесплат-
но выдают противовирус-
ные, антибактериальные 
и жаропонижающие пре-
параты, а также антикоа-
гулянты.

После постановки диаг-
ноза пациенты могут об-
ратиться за телемедицин-
ской консультацией, запи-
савшись через приложение 
«ЕМИАС. Телемедицина». 
Доступ к сервису (логин и 
пароль) пациент получает 
в СМС-сообщении.

Врачи работают 
без выходных

— Ежедневно в столи-
це продолжают выявлять 
тысячи новых случаев, 
— говорит главный врач 
городской поликлиники 
№6 Инга Кокарева. — Всё 
больше людей обращает-
ся в поликлиники, увели-
чивается нагрузка на вра-

чей. Мы стараемся делать 
всё от нас зависящее, что-
бы пациенты могли полу-
чить необходимую меди-
цинскую помощь. Напри-
мер, на дежурный приём 
мобилизованы врачи по-
ликлинического звена из 
других отделений и стаци-
онаров, ординаторы, сту-
денты-медики.

Сейчас дежурные вра-

чи во всех поликлини-
ках принимают ежеднев-
но с 8.00 до 20.00. Запи-
саться на приём можно 
через портал mos.ru, на 
сайте emias.info в разде-
ле «Запись к врачу» и в 
мобильном приложении 
«ЕМИАС.ИНФО» в разде-
ле «Запись». Также можно 
прийти на приём без пред-
варительной записи, при-

чём в любую поликлини-
ку, даже если вы не при-
креплены к ней, но она 
находится рядом с домом 
или работой.

Изменили 
систему учёта 
заболевших

После некоторого па-
дения заболеваемости 10 
февраля в Москве было 
выявлено 22 747 случа-
ев заражения COVID-19. 
Это почти на 10 тысяч 
больше, чем накануне. 
Как пояснили в опер-
штабе Москвы, теперь 
наряду с результатами 
ПЦР-тестов, в статисти-
ку заболевших COVID-19 
включают результаты 
экспресс-тестов, про-
ведённых в городских по-
ликлиниках пациентам с 
симптомами ОРВИ. При 
сохранении прежней ме-
тодики учёта новых слу-
чаев сегодня наблюда-
лось бы существенное 
падение заболеваемости.

Кроме того, статистика в 
середине недели традици-
онно сопровождается от-
носительным ростом числа 
новых случаев. Дело в том, 
что понедельник и вторник 
— это пиковые дни обра-

щения жителей в медицин-
ские организации после 
выходных дней. Результа-
ты тестов готовы к середи-
не недели. 

Важно, что при этом для 
самих пациентов алгоритм 
лечения не меняется. Как и 
раньше, наблюдение и ле-
чение пациентов с симп-
томами ОРВИ от корона-
вируса начинается после 
получения положитель-
ного результата экспресс- 
теста.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Сначала — экспресс-тест
В поликлиниках выстроена новая система работы с пациентами с симптомами ОРВИ

В любую городскую 
поликлинику 
можно прийти без 
предварительной записи

Заболевшим 
сократили 
срок 
карантина 
до недели

С 7 февраля этого 
года отменена изоля-
ция для тех, кто кон-
тактировал с больны-
ми коронавирусной 
инфекцией. Соответ-
ствующее постановле-
ние подписала глав-
ный государственный 
санитарный врач РФ 
Анна Попова. Эти 
изменения касаются 
школ и групп детских 
садов.

Кроме того, до семи 
дней сокращён срок 
лечения заболевших 
COVID-19. 

Горожанам, про-
ходящим лечение на 
дому, при отсутствии 
симптомов нужно бу-
дет соблюдать режим 
самоизоляции 7 дней, 
а не 14. На этот же срок 
оформят больнич-
ный. Новшество от-
носится к москвичам, 
у которых подтверж-
дён диаг ноз «корона-
вирусная инфекция» 
начиная с 6 февраля. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В зависимости от результата 
экспресс-теста посетителя 
направляют на приём к врачу 
в один из блоков поликлиники

18 541 человек заразились

1342 человека 
госпитализированы

81 человек умер 

Коронавирус в Москве
(11 февраля) 
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Н
а пор та ле 
«Активный 
гражданин» 
идёт голосо-
вание, в ходе 

которого горожане выбе-
рут имя одному из самых 
масштабных транспорт-
ных проектов не толь-
ко Москвы, но и России: 
скоростной дороге, пере-
секающей столицу с юга 
на север. Москвичам пред-
ложили два варианта на-
званий. Первый — Москов-
ский скоростной диаметр 
(МСД). Его уже поддержа-
ли более 89% участников 
голосования. Около 10% 
предложили свою версию 
наименования новой го-
родской трассы. Всего в вы-
боре имени дороги приня-
ли участие уже более 133 
тысяч москвичей. 

Пересечёт 
пять округов

Бессветофорная трасса 
длиной 68 км пройдёт че-
рез пять округов нашего 
города — от Дмитровско-
го до Варшавского шоссе. 
Она пересечёт крупней-
шие городские радиаль-
ные дороги: Дмитровское, 
Алтуфьевское, Ярослав-
ское и Щёлковское шоссе, 
шоссе Энтузиастов, Ря-
занский и Волгоградский 
проспекты, Каширское и 
Варшавское шоссе.

До конца прошлого года 
это были два проекта в 
сфере дорожного строи-
тельства: Юго-Восточная 
и Северо-Восточная хор-
ды, соединяющиеся в рай-
оне метро «Шоссе Энтузи-
астов». Однако, поскольку 
трассы являются логич-
ным продолжением друг 
друга, было решено объ-
единить обе дороги в еди-
ный городской диаметр. 

Длиннее, 
чем тоннель 
под Ла-Маншем

В нашей стране вопло-
щено в жизнь уже доста-
точно крупных проек-
тов, связанных со строи-
тельством дорог. Можно 
вспомнить и реконструк-
цию трассы «Дон», и от-
крытие западного ско-
ростного диаметра в 
Санкт-Петербурге, и 
ЦКАД, и скоростную до-
рогу М-11 «Нева».

Однако новый Москов-
ский скоростной диа-
метр вполне сопоставим 
с ними по масштабам ра-
бот. В его состав входит и 
новый мост на юге города 
над Москвой-рекой, стро-
ительство которого само по 
себе задача сверхсложная, 
да к тому же все работы по 
прокладке дороги ведут-
ся в условиях плотной го-
родской застройки. А это 
совсем не то же самое, что 
прокладывать трассу по 
полям и даже по лесам. 

Значительная часть диа-
метра пройдёт по эстака-
дам: пересекать уже суще-
ствующие шоссе и желез-
нодорожные ветки гораз-
до удобнее. Специалисты 
уже подсчитали: на новой 
дороге будет 136 мостов и 
эстакад. Для строитель-
ства только южной ча-
сти трассы использова-
ли больше металлокон-
струкций, чем на возве-
дение всего Крымского 
моста. 

Не потеряется Москов-
ский скоростной диаметр 
и на фоне зарубежных 
транспортных проектов. 

МСД будет длиннее, 
чем самая протяжённая 
ветка метро в мире. Ли-
ния длиной 67,3 км, кото-
рую построили в большом 
китайском городе Гуан-
чжоу, короче нашей доро-

ги. Диаметр длиннее даже 
тоннеля под Ла-Маншем. 
Если сравнивать наш ди-
аметр с городскими доро-
гами в зарубежных мега-
полисах, то отличие ещё 
больше бросается в гла-

за. В Лос-Анджелесе такое 
шоссе протянулось всего 
на 29 км, в Сан-Диего на 15 
км, в Стокгольме на 6,7 км, 
а в Сиднее всего на 4,4 км. 

Импульс 
развитию 
территории 

Любая большая доро-
га, будь то Панамерикан-
ское шоссе, Транссибир-
ская магистраль, шоссе 
№1 в Австралии, пересе-
кающее весь континент, 
после открытия движе-
ния даёт мощный им-
пульс развитию террито-

рии, прилегающей к ней. 
Экономический эффект 

от строительства новой 
трассы — это не только до-
полнительный поток гру-
зов. Дорогой пользуются 
все. И те, кто планирует 
поездку к родственникам 
в соседнюю область, и ту-
ристы, мечтающие полю-
боваться красотой пейза-
жа в безопасности, из окна 
автомобиля. 

По мнению специали-
стов, Московским ско-
ростным диаметром бу-
дут постоянно пользо-
ваться около 15% населе-
ния страны. Москва давно 

стала центром объедине-
ния городов центральной 
полосы России. В Туле, 
Калуге, Рязани, Твери, 
Владимире и в соседних 
регионах проживают око-
ло 23-25 млн наших со-
граждан. Они давно при-
выкли к поездкам в сосед-
ние области на работу или 
в гости, которые не долж-
ны занимать больше суток 
на дорогу туда и обратно. 

После открытия дви-
жения по Московскому 
скоростному диаметру эти 
путешествия станут ещё 
более комфортными. Сей-
час выбор невелик. По лю-
бой дороге автолюбитель 
либо едет в Москву как 
на конечную остановку, 
либо ему надо объезжать 
город по МКАД, а это от-
нимает много времени. В 
перспективе дорога с юга 
на север Москвы не будет 
занимать более 40 минут. 
К тому же диа метр станет 
единственной дорогой, по 
которой столицу России 
можно будет пересечь на-
сквозь. Новая трасса укре-
пит за Москвой истори-
ческую функцию центра 
торговых и любых иных 
путей.

Евгений БАКИН

По мостам и эстакадам
Уникальная скоростная трасса пройдёт от Дмитровского до Варшавского шоссе

На возведение  
южной части трассы 
пошло больше 
металлоконструкций, чем 
на весь Крымский мост

Северо-Восточная хорда 
войдёт в состав Московского 
скоростного диаметра
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Когда в районе 
Коптево начнут 
сдавать дома 

по реновации?
Римма Егоровна, 

Большая Академическая ул., 
9/1, корп. Б

Как сообщили в управе 
района Коптево, на терри-
тории района дома по про-
грамме реновации строят 
по трём адресам. В I квар-
тале намечено сдать в экс-
плуатацию новостройку на 
Соболевском пр., 20б. Это 
односекционный жилой 
дом на 161 квартиру. В кон-

це 2022 — начале 2023 года 
планируют сдать дом 8,
корп. 1, на 3-м Новомихал-
ковском проезде. Он будет 
состоять из двух разновы-
сотных корпусов на 259 
квартир.

Строительство — пока 
на стадии подземной ча-
сти — ведётся также на 
пр. Черепановых, вл. 56А. 
Здесь будет три корпуса на 
482 квартиры.

Маргарита 
ИВАНОВА

Сайт Фонда реновации: 
fr.mos.ru

Прошу сделать пе-
рила у подъезда, 
чтобы можно было 

с крыльца дома спуститься к 
скамейке.

Раиса Алексеевна,
ул. Нижняя Масловка, 18, 

подъезд 2

— По информации 
управляющей организа-

ции, перила установят в 
весенне-летний период, 
так как сварочные рабо-
ты зимой не проводят, — 
сообщили в управе Савё-
ловского района.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Савёловского района: 
Петровско-Разумовский пр., 5, 
тел. (495) 614-0782. 
Эл. почта: sao-savel@mos.ru

В нашем подъезде 
на 11-м, 12-м и 
13-м этажах не за-

кончили ремонт. Когда до-
делают?

Галина Леонидовна, 
ул. 800-летия Москвы, 6, 

подъезд 3

— По информации под-
рядчика, который прово-
дит капитальный ремонт 

дома, работы в подъездах 
будут возобновлены и за-
вершены в I квартале 2022 
года, — сообщили в упра-
ве Бескудниковского рай-
она.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Бескудниковского 
района: 
Бескудниковский бул., 16а, 
тел. (499) 489-0147. 
Эл. почта: beskudnikovo@mos.ru

Дома по реновации в Коптеве 
начнут сдавать в этом году

Перила у подъезда 
на Нижней Масловке сделают весной

Ремонт дома на улице 800-летия 
Москвы завершат до конца марта

Кровельщики из Савёловского лишились премий за сальто на крыше

В Сети появился ролик, 
на котором коммунальщи-
ки вместо расчистки сне-
га крутят сальто прямо на 
крыше одного из домов на 
Старом Петровско-Разу-
мовском проезде. Видео 
сняли жители соседнего 
дома.

Ролик набрал почти 400 
тысяч просмотров и вы-

звал активное обсуждение. 
Пользователи Интернета 
гадают: «Может быть, это 
профессиональные акро-
баты скачут по крышам 
района?!» А ведь и прав-
да, выполнить сальто на-
зад, спрыгнув с короба 
вентиляции на скользкую 
кровлю, сможет далеко не 
каждый. 

Как оказалось, на видео 
сотрудники ГБУ «Жилищ-
ник Савёловского райо-

на». «Север столицы» 
отыскал одного из них. 
25-летний Сухробджон 
Асабдуллаев работает кро-
вельщиком.

— В день, когда был от-
снят ролик, у нас с двумя 
другими ребятами было 
задание: убрать с крыш 
снег и сосульки, — рас-
сказал он.

Однако вместо своих 
прямых обязанностей мо-
лодые люди решили по-

упражняться в акробати-
ке. Нигде этому профес-
сионально не учились — 
прыгали на свой страх и 
риск. Асабдуллаев гово-
рит, что порученную ра-
боту они потом всё-таки 
выполнили.

— Мы понимаем, что, 
когда прыгали, поступи-
ли неправильно. На рабо-
те и на высоте это строго 
запрещено. Никто не ожи-
дал, что нас снимают, мы 

думали, никто не узнает, 
— повинился он.

Как рассказал Андрей 
Извеков, заместитель ру-
ководителя «Жилищника», 
горе-акробатов наказали. 
Они получили выговоры и 
лишились всех денежных 
надбавок и премий.

— Уволен начальник 
участка, ответственный 
за технику безопасности. 
Как видим, он недостаточ-
но хорошо инструктировал 

своих подчинённых, — со-
общил Извеков.

Виновники попроси-
ли прощения и пообеща-
ли больше никогда не ис-
пользовать кровли домов 
в качестве тренировочных 
площадок. Спортивные за-
нятия они, возможно, про-
должат, но только в пред-
назначенных для этого ме-
стах на земле и в нерабо-
чее время.

Анастасия ШУРКАЕВА

Дождь с потолка
Что делать, если течёт крыша

О
билие сне-
га и оттепель 
спровоциро-
вали в жилых 
домах округа 

протечки. Что делать, если 
потекла крыша в квартире 
или подъезде, разбирался 
«Север столицы».

Зимой 
не ремонтируют

«Заливает подъезд с 
кровли. На потолке раз-
воды, по стенам течёт, на 
лестничных площадках 
лужи. Вода уже на первом 
этаже», — пишет в соцсе-
тях жительница дома на 
Авангардной улице.

А жители кварти-
ры в пятиэтажном доме
на Дмитровском шос-
се сетуют, что отвалива-
ются обои, течь располз-
лась на две комнаты, в дет-
ской начала появляться 
плесень.

По словам заместителя 
директора ГБУ «Жилищ-
ник района Войковский» 
Андрея Андрушко, если 
протечка случилась зи-
мой, то сначала с кровли 
счищают снег и наледь, по-
том проводят охранные ме-
роприятия: на чердаке над 
квартирой или подъездом 
расстилают полиэтилено-
вую плёнку, делают водо-
отводы. И до наступления 
весны следят, чтобы боль-
ше с крыши не текло.

— Ближе к весне мы со-
ставляем перечень обраще-
ний по кровлям, форми-
руем план и раздаём адре-
са на участки для прове-
дения латочного ремонта 
крыши, — говорит Андрей 
Андрушко.

Как сообщили редакции, 
по всем вышеупомянутым 
адресам управляющие ор-
ганизации устранили течь, 

провели охранные меро-
приятия и запланирова-
ли ремонт кровли и лик-
видацию следов протечки 
на весну-лето.

Устранить 
за 24 часа

Если течёт в квартире, 
жителю надо вызвать со-
трудников управляющей 
организации. Они соста-
вят акт, в котором укажут 
причины залития, повреж-
дения в квартире и необ-
ходимые ремонтные рабо-
ты. Оригинал акта отдадут 
жителю, копия останет-
ся в управляющей орга-
низации.

По договорённости с 
коммунальщиками квар-
тиру либо отремонтиру-
ют, либо собственник мо-
жет получить возмещение 
ущерба. Если договорить-

ся не получится, вопросы 
решают в суде.

Как сообщила замести-
тель начальника Мосжил-
инспекции (МЖИ) по 
САО Алёна Шведюк, про-
течки в отдельных местах 
кровли устраняют в тече-
ние одних суток с момен-
та поступления заявки. Ре-
монт кровли выполняют 
с 1 мая по 1 сентября. 

Если диалог 
не сложился

Если управляющая ор-
ганизация не реагирует 
на обращения о протечке, 
жители могут обратиться 
в МЖИ или прокуратуру.

— Сейчас у нас на кон-
троле находится предписа-
ние по протечке с кровли в 
квартире дома на Петров-
ско-Разумовской аллее. 
К нам обратился житель 

с жалобой на бездействие 
управляющей организа-
ции. В ходе внеплановой 
выездной проверки мы 
обнаружили негерметич-
ность кровли в зоне квар-
тиры жителя. Составили 
протокол об администра-
тивном правонарушении 
и выдали предписание, — 
говорит Алёна Шведюк.

Анна ФОМИНА

МЖИ по САО: (495) 940-5434.
Прокуратура САО: 
(495) 943-8749

Ремонт 
кровли 
выполняют 
с 1 мая по 
1 сентября

БЫВАЕТ ЖЕ!

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru
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П
о прогнозам 
с и н о п т и -
ков, в фев-
рале в Мо-
скву вновь 

придут сильные снегопа-
ды. Поездки на авто в та-
кую погоду превращаются 
в настоящее испытание. О 
чём нужно по мнить, если 
в пути застала метель, 
рассказал инструктор ав-
тошколы из САО Евгений 
Лайко.

Ближний свет 
и противотуманки

ПДД гласят: днём на ма-
шине должны гореть хо-
довые огни или ближний 
свет. Если на улице стеной 
идёт снег, то стоит вклю-
чать именно ближний свет: 
ведь вместе с ним сзади за-
гораются габаритные фо-
нари. Когда включены хо-
довые огни, то габариты не 
работают. Тому, кто едет 
сзади, будет сложнее уви-
деть вашу машину.

Также нужно включить 
противотуманные фонари 
— как передние, так и за-
дние, если они есть. Тогда 
вас будет ещё лучше вид-
но тем, кто едет навстречу 
и следом. 

Даже если маршрут зна-
комый, в снегопад стоит 
включить на смартфоне на-
вигатор, который преду-
преждает об ограничениях 
скорости. Во время метели 
на загородных шоссе зна-
ки, залепленные снегом, не 
редкость. А дорожные ка-
меры работают безотказно 
даже в метель. Не увидите, 
что знак ограничивает ско-
рость, — получите письмо 
счастья со штрафом.

Барьер 
между полосами

Во время метели на 
дороге под снегом не-
редко образуется лёд.

По словам Евгения, в та-

кой ситуации нужно пом-
нить: тормозной путь по от-
ношению к скорости растёт с 
определённой закономерно-
стью. Если едете быстрее на 
20 км/ч, то и места для тор-
можения понадобится в два 
раза больше. Так, при скоро-
сти 40 км/ч тормозной путь 
составит 10 метров, при ско-
рости 60 км/ч — 20 метров, а 
при скорости 80 км/ч — уже 

40 метров. Но это на сухой 
дороге. А на льду протяжён-
ность тормозного пути надо 
сразу умножать на три: если 
едете 60 км/ч, то для тормо-
жения потребуется около 60 
метров.

Во время метели меж-
ду полосами скапливается 
снег, преодолевать такой 
барьер на высокой скоро-
сти опасно. Хотите пере-

строиться — чуть поверни-
те руль, затем выровняйте 
его, затем снова поверни-
те. И так до тех пор, пока 
не переместитесь на сосед-
нюю полосу. Это позволит 
избежать заноса.

Чистим 
брызговики 
и госномера

Во время остановки на 
заправке уберите снег, ско-
пившийся между брызго-
виками и колёсами. На 
холоде он превращается 
в лёд. И если такой комок 
упадёт на дорогу, то может 
поцарапать дно вашей ма-
шины и испортить задние 

колёса. Да и для едущего 
следом водителя он пред-
ставляет опасность. 

— В автомагазинах про-
даются силиконовые смаз-
ки. Если нанести такую 
на брызговик после мой-
ки авто, то снег будет ска-
пливаться меньше, — со-
ветует Евгений.

Также будет нелишним 
почистить госномера. По-
может щётка, которой вы 
убираете снег с кузова. Ма-
шины с заляпанными го-
сномерами нередко оста-
навливают сотрудники 
ГИБДД, чтобы убедить-
ся, что авто не угнано, а за 
рулём — точно владелец.

Роман НЕКРАСОВ

Снег будет меньше 
налипать на брызговики, 
если обработать 
их силиконовой смазкой

Из-за снега 
не видно даже знаки
Инструктор из САО рассказал, как не попасть в аварию 
при поездке в метель

Пострадал 
на Дубнинской

6 февраля в полови-
не второго часа дня во-
дитель автомобиля «Су-
зуки Лиана» следовал по 
Дубнинской улице от Ке-
рамического проезда в на-
правлении Дмитровского 
шоссе. В районе владения 
81 на Дубнинской маши-
на совершила наезд на 
пешехода — 71-летнего 
мужчину, пересекавшего 
дорогу по регулируемому 
пешеходному переходу на 
красный сигнал светофо-
ра. Пострадавшего госпи-
тализировали с закрытой 
черепно-мозговой трав-
мой и сотрясением мозга.

Сбил двух 
женщин на 
Солнечногорской

Около часа дня 7 фев-
раля автомобиль «Тойота 
Камри» двигался по Сол-
нечногорской улице в на-
правлении Онежской. На-
против дома 5, корп. 1, на 
Солнечногорской машина 
сбила двух женщин, кото-
рые переходили дорогу по 
нерегулируемой «зебре». 
У одной из них ушиб мяг-
ких тканей головы, у вто-
рой — ушиб плечевого су-
става.

Большое 
столкновение 
на Верхней 
Масловке

Днём 7 февраля во-
дитель автомобиля БМВ 
X5 следовал по Верхней 
Масловке в направлении 
улицы 8 Марта. В районе 
дома 29 на Верхней Мас-
ловке водитель машины 
не справился с управле-
нием и столкнулся с тре-
мя попутными автомо-
билями. Один автомо-
биль — «Форд Мондео» 
— развернуло, и он со-
вершил наезд на две ав-
томашины, припаркован-
ные вдоль проезжей ча-
сти. В ДТП пострадали 
трое. У 31-летнего во-
дителя БМВ закрытая 
черепно-мозговая трав-
ма, сотрясение мозга, 
ушибленная рана лба. 
55-летнего водителя 
«Форда Мондео» госпи-
тализировали с закрытой 
черепно-мозговой трав-
мой, сотрясением мозга 
и возможным переломом 
рёбер. У 21-летней пас-
сажирки той же машины 
диагностировали травму 
шейного отдела позво-
ночника и ушибы.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Когда восстановят 
павильон ожидания 
на остановке 

«АТС» на чётной стороне 
Дубнинской улицы? Нет 
крыши над головой и негде 
присесть.

Михаил Степанович, 
Дубнинская ул., 10, корп. 1

— Павильон ожидания 
смонтировали на остано-
вочном пункте «АТС» на 
чётной стороне Дубнин-
ской улицы, — сообщили 
в дирекции инфраструк-
туры ГУП «Мосгортранс».

Житель в разговоре с 
корреспондентом газеты 
подтвердил, что работы 

выполнены, и поблаго-
дарил за помощь.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного). 
Чат-бот Департамента 
транспорта г. Москвы: 
@to_deptrans_bot

На Дубнинской восстановили остановочный павильон
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Нужны мастерицы 
для шитья мягких игрушек
Текстильные сувениры помогут в лечении детей

Б
л а г о т в о р и -
тельный фонд 
«Гольфстрим» 
в Савёловском 
районе помога-

ет детям и взрослым людям 
с особенностями развития. 
Фонду нужны волонтёры 
для шитья игрушек и су-
вениров, которые реали-
зуют за пожертвования на 
благотворительных ярмар-
ках. А на вырученные сред-
ства помогают подопеч-
ным фонда.

Обучат всех
Занятия ведёт Юлия Бу-

чинская, которая более 12 
лет разрабатывает и шьёт 
текстильные игрушки. 
Юлия уже несколько лет 
сотрудничает с фондом 
«Гольфстрим».

— Мы приглашаем всех 
желающих учиться шить 
игрушки, в том числе де-
тей с восьми лет, с любым 
уровнем подготовки, глав-
ное — желание, — говорит 
Юлия.

М о ж н о  с о з д а в а т ь 
игрушки целиком — сре-
ди них есть простые и 
сложные, а можно выпол-
нять конкретные опера-
ции. Есть, например, во-
лонтёры, которые любят 
только набивать, а кто-то 
готов только оформлять 
игрушки.

— Приветствуется лю-
бая форма сотрудничества 
и любая помощь со сторо-
ны волонтёров, — продол-
жает Юлия.

Пригодятся 
ткани, пряжа

У ч а с т н и к а м  м а -
стер-классов выдают все 

необходимые для созда-
ния игрушек материалы, 
ничего приносить с собой 
не надо.

Однако материалы для 
шитья требуются всегда, 
поэтому желающие могут 
принести их в инклюзив-
ный центр «Вместе весело 
шагать» в 4-м Вятском пе-
реулке в Савёловском райо-
не. Нужны ткани (хлопок и 
лён ярких расцветок), нит-
ки, пряжа, ленты, иголки.

Пока работают — 
общаются

Обучение только очное. 
До пандемии занятия про-
водили в центре «Вместе 
весело шагать» и в ассоци-
ации благотворительных 
фондов «Все вместе». Сей-
час осталась только вторая 
площадка. После панде-
мии мастер-классы долж-
ны возоб новиться и в Савё-
ловском районе.

Волонтёры приходят по 
мере возможности: кто-то 
не пропускает ни одного за-
нятия, а кто-то может прий-
ти раз в месяц. К каждому 
индивидуальный подход.

— Если кто-то хочет шить 
определённую игрушку, 
можно заранее договориться, 
я принесу заготовки. Пусть 
шьют то, что им нравится и 
приносит радость. Игрушки 
будут ещё лучше и красивее, 
— подчёркивает Юлия.

После первого-второго 
занятия набивать уже мо-
гут все. Людям, у которых 
есть опыт и уже получается 
делать игрушки самостоя-
тельно, дают работу на дом.

Занятия — это ещё и клуб 
общения.

— У нас прекрасный кол-
лектив. На занятиях очень 
светлая и радостная атмо-
сфера, — говорит постоян-
ная участница мастер-клас-
сов Марина Мудренкова.

После выхода на пен-
сию Марина хотела начать 
делать кукол и занимать-
ся волонтёрством. Нашла 
в «Гольфстриме» то, что ей 
нужно. Сейчас она, по сло-
вам Юлии, одна из лучших 
мастериц.

Анна ФОМИНА

Занятия проходят по адресу: 
Протопоповский пер., 25, 
стр. 1. Приносить материалы 
можно по адресу: 4-й Вятский 
пер., 16, корп. 2. Сайт 
благотворительного фонда 
«Гольфстрим»: golfstreamfond.ru

Набивать игрушки 
сможет каждый уже после 
первого-второго занятия

ПОДДЕРЖИМ!

Пробки могут 
помочь 
пострадавшим 
при пожаре

Благотвори-
тельный фонд 
«Лавка радо-
стей» проводит 
акцию «Пробко-
вый сбор»: соби-
рает пробки от 
бутылок; потом 
мастерицы сделают из них су-
вениры, средства от продажи 
которых пойдут на помощь по-
горельцам.

Координатор фонда — жи-
тельница дома на Ленинград-
ском проспекте Юлия Липато-
ва — призывает жителей окру-
га не выкидывать, а собирать 
винные пробки.

— Их сейчас, после праздни-
ков, особенно много, и поэтому 
их сбор особенно актуален, — 
отмечает она. — Приносите не-
нужные пробки к нам, в «Лавку 
радостей»!

Юля по образованию юрист, 
она пришла работать в фонд 
более года назад, поскольку хо-
тела реально помогать людям.

— Рукодельницы создают из 
винных пробок различные суве-
ниры и предметы декора — это 
всевозможные коврики, ориги-
нальные рамки для фото, панно, 
шторы из пробок, подставки под 
горячее. Эти вещи потом можно 
приобрести за пожертвование. 
И на эти средства мы поможем 
восстановить дома пострадав-
шим при пожаре по всей Рос-
сии, — говорит Юлия.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Сайт: lavkafond.ru

Смотреть 
здесь

РЕЗОНАНС Наши читатели поздравили особенных детей
Жители округа активно от-

кликнулись на публикацию «Се-
вера столицы» об акции по по-
здравлению особенных детишек 
«Дед Мороз приходит в дом!».

По словам координатора ак-
ции по САО Влада Войнакова, 
в ряды волонтёров влились не-
сколько десятков человек.

— Жители связывались с рай-
онными координаторами, пред-
лагали свою помощь, приносили 
сладкие подарки, игрушки, раз-
вивающие игры, художественные 
наборы. С нами на связь вышли 

библиотеки САО, они тоже по-
участвовали в проекте, разме-
стили у себя объявления об ак-
ции, — рассказал Влад.

Некоторые жители выступили 
в роли Деда Мороза или Снегу-
рочки. Координаторы рассказали 
им об общей специфике работы с 
особенными детьми, обеспечи-
ли подарками и костюмами. Все-
го волонтёры поздравили около 
230 семей.

Мария Федотова, сотрудник 
Централизованной библиотеч-
ной системы САО, впервые участ-

вовала в акции в качестве Сне-
гурочки.

— Сбылась моя мечта детства 
— побыть Снегурочкой. Я по-
здравила троих детишек из двух 
семей в Савёловском районе. 
Мы с Дедом Морозом — его роль 
исполнил девятнадцатилетний 
студент — заранее подготови-
ли игры, загадки. Впечатления 
незабываемые! Дети поначалу 
стеснялись, но мы придумали 
игру: сначала приходила Сне-
гурочка, а потом мы вместе с 
детьми звали Деда Мороза, и 

все зажимы проходили, — рас-
сказала Мария.

По её словам, участники акции 
заранее прошли обучение.

— С нами провели онлайн-за-
нятие, подготовили к общению 
с особенными детьми, — сказа-
ла Мария. 

Она планирует участвовать в 
акции и в дальнейшем.

Как уточнили организаторы, ак-
ция «Дед Мороз приходит в дом!» 
планируется в таком же формате и 
в конце наступившего года.

Анна ФОМИНА

Если кто-то 
бескорыстно 
помог вам, 
если кому-то 
помогли вы, 
напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, 
которым нужна помощь!

Присылайте письма 
на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Север столицы»)

Давайте поможем 
друг другу!

Можно делать игрушку целиком 
или, например, только набивать 

Сувениры реализуют 
на благотворительных 
ярмарках
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К
о п т е в с к и й 
районный суд 
вынес приго-
вор организа-
торам прито-

на для оказания интим-
ных услуг. Они развер-
нулись по всей столице: 
всего было 13 квартир. В 
Северном округе точки 
были в районах Аэропорт, 
Савёловский, Беговой и 
на улице 800-летия Мо-
сквы. «Работниц» нани-
мали обманом.

Создавал десятки 
секс-объявлений

Как сообщили в Проку-
ратуре САО, один из фи-
гурантов дела — 30-лет-
ний мужчина — приехал 
в Москву на заработки в 
2014 году. Откликнулся 
на объявление о создании 
сайтов и пришёл на собе-
седование. Условия ему 
показались более чем при-
влекательными: зарплата 
выше среднего, да ещё и 
обеспечат жильём. 

— Встреча была в квар-
тире, где к нему вышла 
женщина. Она с ходу объ-
яснила, что сайты он будет 
делать для продвижения 
услуг девушек, — расска-
зали в Прокуратуре САО.

У соискателя бы ло 
сложное материальное по-
ложение, и он сразу же со-
гласился. Штамповал пач-
ками объявления с пред-
ложениями об оказании 
интимных услуг и органи-
зовывал фотосессии. Так 
он стал одним из органи-
заторов притона.

На сайтах под описа-
ниями гурий были раз-
ные номера телефонов, 
ч тобы создать ви ди-
мость того, что заказ-

чику ответит «та самая». 
На деле же в так называ-
емом офисе хранились 
две сотни моби льни-
ков, по которым отвечал 

диспетчер и принимал 
заказы.

Соглашались 
не все

Секс-работниц при-
влекали в притоны, пуб-
ликуя объявления о ва-
кансиях менеджеров или 
массажисток. Узнав, чем 
им предстоит занимать-
ся на самом деле, боль-
шинство соискательниц 
отказывались. Некото-

рые соглашались сразу 
или после недолгих раз-
думий.

— В основном это были 
20-летние девушки из дру-
гих городов и даже стран, 
были и 45-летние дамы. 
Организаторы принима-
ли их на работу, выбирая 
по внешним данным, — 
сказали в окружной про-
куратуре.

Жили девушки в тех 
же квартирах, где и при-
нимали гостей. Некото-
рые, поработав полгода, 
уходили, кто-то возвра-
щался вновь. На посто-
янной основе в прито-
нах «трудились» боль-
ше 20 девушек.

Отправили 
в колонию

В ходе оперативной раз-
работки следствие вышло 
на пятерых организато-
ров. Были возбуждены 
уголовные дела по ста-
тье «организация заня-
тия проституцией».

Мужчине, клепавшему 
секс-объявления, по ре-
шению суда дали четыре 
года условно. Другому фи-
гуранту — три года услов-
но. Ещё два человека по-
лучили реальные сроки 
лишения свободы: три и 
три с половиной года коло-
нии общего режима. След-
ствие по делу главной орга-
низаторши притонов ещё 
продолжается. Ей гро-
зит до пяти лет лишения 
свободы.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ

Делал 
наркозакладки 
в Хорошёвском

Патрульные обратили вни-
мание на мужчину, который 
что-то закопал в снег под де-
ревом на проезде Берёзовой 
Рощи и затем сфотографи-
ровал это место. Заметив 
росгвардейцев, он попытал-
ся скрыться, но его задержа-
ли. Мужчина признался, что 
раскладывал свёртки с нар-
котиками по тайникам для 
продажи. Позже экспертиза 
установила, что в свёртках 
расфасован мефедрон об-
щей массой более 70 грам-
мов. Задержанного пере-
дали сотрудникам полиции.

Подростка 
обвиняют 
в убийстве

Семнадцатилетнего под-
ростка подозревают в том, что 
он в ходе конфликта зарезал 
30-летнего мужчину в кварти-
ре на 3-й Радиаторской ули-
це. Установлено, что парень 
был на месте происшествия, 
но сбежал. Оперативники за-
держали его в столичном аэ-
ропорту, когда он пытался по-
кинуть территорию России.

Пьяная ссора 
закончилась 
смертью

В квартире на Солнечно-
горской улице выпивали два 
приятеля. По версии обвине-
ния, в процессе они повздо-
рили, один из них схватил 
зажигалку и поджёг одежду 
оппонента. 49-летнего муж-
чину с сильными ожогами 
госпитализировали, одна-
ко он скончался через не-
сколько дней. Возбуждено 
уголовное дело по статье 
«убийство, совершённое с 
особой жестокостью». Зло-
умышленника заключили 
под стражу, ему грозит до 
20 лет лишения свободы.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА

В офисе хранились 
две сотни мобильников, 
по которым отвечал 
один диспетчер

«Работниц» 
нанимали обманом
Сеть притонов с интим-услугами накрыли на Севере Москвы
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С
ноубординг — 
спуск с горы на 
широкой до-
ске-лыже — се-
годня очень по-

пулярен. Но вокруг этого 
вида спорта существует много 
мифов и заблуждений. О са-
мых популярных рассказала 
инструктор по сноубордингу 
из клуба на Старопетровском 
проезде Евгения Шмидт.

Травматичный 
вид спорта

Это заблуждение основа-
но на том, что начинающие 
сноубордисты чаще лыжни-
ков падают и травмируются.

— А всё потому, что осво-
ить борд вообще сложно, а 
самостоятельно, без инструк-
тора, по роликам в Интернете 
— просто опасно. Этого де-
лать категорически нельзя: 
у лыжника две точки опоры 
плюс палки, а у сноубордиста 
только одна. Поэтому первые 
уроки обязательно надо брать 
у инструктора, — говорит Ев-
гения Шмидт.

Сначала нужно 
освоить горные 
лыжи

Не обязательно. Это два со-
вершенно различных вида 
спорта с разной техникой.

— К нам в клуб приходи-
ли люди, в глаза не видевшие 
лыжи, вставали на тренажё-
ры — имитаторы сноуборда, 
которые есть в нашем клубе, 
потом уже на борд и прекрас-
но катались, — рассказывает 
Евгения. — В сноубординге 
вообще много тех, кто при-
шёл из других, не зимних ви-
дов спорта. Я сама, например, 
легкоатлетка. А сноубордом 
занялась потому, что в Сиби-

ри жила, там зима длинная, 
снега много! 

Больше подходит 
для молодёжи

— Действительно, лыжни-
ки сплошь и рядом посма-
тривают на сноубордистов 

свысока — мол, детская за-
бава! — говорит инструктор. 
— Но хочу напомнить, что 
сноубординг — олимпийский 
вид спорта со многими дис-
циплинами: слалом, сноу-
борд-кросс, прыжки с трам-
плина, различные трюковые 
направления. А это заблужде-

ние про якобы молодёжное 
занятие пошло от того, что 
любительским сноубордом 
действительно занимаются 
в основном молодые люди. 
Но заниматься этим спор-
том можно в любом возрасте.

Евгения напоминает, что 
сноубордингом увлекаются 
актёры Бред Питт, Орландо 
Блум, светская львица Пэрис 
Хилтон, российские певица 
Земфира, телеведущая Тина 
Канделаки и многие другие 
медийные личности.

Это то же самое, 
что и скейт

Скейтбордист катится по го-
ризонтали, периодически ра-
ботая ногами, а сноубордист 
прочно стоит на двух ногах.

К тому же, отмечает экс-
перт, сноуборд идёт под 
уклон и очень быстро наби-
рает приличную скорость, со 
скоростью скейта не срав-
нимую.

Чем дороже доска, 
тем легче на ней 
кататься

Это неверно. Новичку надо 
покупать так называемые 
мягкие доски из полимер-
ных материалов. Они про-
щают новичку ошибки, на 
них проще маневрировать, а 
стоят не очень дорого, до 10 
тыс. рублей, тогда как стои-
мость жёстких досок для про-
двинутых спортсменов может 
доходить до 100 тыс. и более.

Алексей 
ТУМАНОВ

Лучшие места для сноубординга 
в Москве и Подмосковье можно 
найти на сайте Живуспортом.рф, 
введя в поисковую строку запрос 
«Где покататься 
на сноуборде»

СПОРТ

Две ноги — одна опора
Инструктор из Войковского развеяла мифы о сноубординге

Сноубордингом увлекаются 
актёры Бред Питт 
и Орландо Блум
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Евгения 
Шмидт 

пришла 
в сноубординг 

из лёгкой 
атлетики

В больнице имени Вересаева 
пациентку избавили 
от таракана в ухе

В больницу им. Вересаева, рас-
положенную на Лобненской улице, 
обратилась пациентка с жалобой 
на боли в ухе.

— Наша пациентка, проснувша-
яся от резкой боли в четыре утра, 
поспешила на приём к оториноларингологу в тот 
же день, — сообщает пресс-служба больницы.

Врачи обнаружили в правом наружном слу-
ховом проходе пациентки таракана. Его удали-
ли с помощью электроотсоса. Как отмечает ин-
тернет-газета dmitrovets.ru, дальнейшее лече-
ние и наблюдение пациентке не потребовалось.

Автобусного дебошира 
из Войковского задержали 
в Калужской области

Завершено расследование 
уголовного дела в отношении 
29-летнего мужчины, который 
устроил громкий скандал в авто-
бусе, следовавшем по улице Зои 
и Александра Космодемьянских.

Как напоминает онлайн-изда-
ние rayonnaya-nedelya.ru, муж-
чина громко требовал остановить автобус вне оста-
новки. Пассажиры попросили прекратить безобра-
зие, тогда дебошир начал высказываться в их адрес, 
в том числе угрожая насилием.

По информации Главного следственного управ-
ления Следственного комитета России по г. Мо-
скве, мужчину задержали в Калужской области. 

В Левобережном собака 
из неблагополучной семьи 
скончалась от истощения

Волонтёрам стало известно, 
что в одной из квартир в районе 
станции метро «Речной вокзал» 
находится истощённое животное. 
Об этом они сообщили в сосед-
ской группе в соц сети «Фейсбук».

По словам очевидцев, собаку 
по кличке Дина держали пьющие 
мать и сын. Волонтёрам удалось 
выкупить Дину и доставить в клинику.

«Такая собака должна весить около 25-30 кг. 
Дина весит 13!» — написала волонтёр Валерия 
в своём аккаунте в «Инстаграме».

По информации районного издания leviy-bereg.
ru, врачи боролись за жизнь Дины, однако спа-
сти её не удалось. Два дня спустя Валерия сооб-
щила о смерти собаки.

О ЧЁМ ПИШУТ 
РАЙОННЫЕ ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Все новости 
Левобережного 
района

Все новости 
Дмитровского 
района

Все новости 
Войковского 
района
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П
олина Май-
орова рабо-
тала в отде-
ле полиции 
по Савёлов-

скому району, но семь лет 
назад кардинально по-
меняла свою жизнь: ув-
леклась плетением из бу-
мажной лозы, стала ди-
зайнером, блогером и 
автором книг по 
рукоделию. Со-
всем недавно 
плетением из 
лозы заразился 

и её муж, бывший участ-
ковый Савёловского рай-
она. А всё началось, как 
оказалось, с газеты «Се-
вер столицы».

Искала 
спокойное хобби

— Более 10 лет я про-
работала дознавате-

лем в УВД САО 
по Савёловскому 

району, — рассказывает По-
лина. — Работа, как пони-
маете, непростая, постоян-
ный стресс. И когда семь лет 
назад я ушла в декрет, реши-
ла найти себе какое-нибудь 
умиротворяющее хобби. 

Наводя порядок на даче, 
Полина наткнулась на 
чердаке на целую стоп-
ку газет «Север столи-
цы», которые насобира-
ла её мама. 

— Выбросить или 
сжечь у меня не подня-

лась рука — это моя лю-
бимая газета тоже! — и я 
решила дать газетам вто-
рую жизнь, какое-то при-
менение в быту. Напеча-
тала запрос в Интернете: 
«Что можно сделать из га-
зет», и на экране сразу же 
появились фотографии и 
видеоролики, рассказы-

вающие о плетении из 
бумажной лозы. Мо-
ему изумлению не 
было предела, ведь 
для воплощения та-
ких замечательных 
проектов всего-то 
и нужно, что бума-
га, клей ПВА плюс 

фантазия и творче-
ское вдохновение, 
— рассказала она.

Ни одна ива 
не пострадала

Полина незамедли-
тельно приступила к ра-
боте: открутила от парни-
ка металлическую спицу, 
взяла у младшей сестры 
клей ПВА и, скрутив кое- 
как два десятка трубочек, 
сплела свою первую кор-
зину.

— Она произвела на всех 
домашних впечатление: 
«Это из газет?!» С тех пор 
я больше не могла оста-
новиться плести: поняла, 
что нашла любимое дело, 
— рассказывает она.

Свои работы Полина да-
рила друзьям и знакомым. 
А через несколько месяцев 
создала свой первый про-
ект на заказ и завела стра-
ничку в «Инстаграме». 

— Я продолжаю исполь-
зовать старые газеты, бу-
магу. Меня воодушевля-
ет мысль, что это ещё и 
экопроект: при создании 
моих вещей не пострада-
ла ни одна ива или другое 
дерево, — улыбается де-
вушка. — Вообще, вещи, 
сплетённые из бумажной 

лозы, трудно отличить от 
деревянных. Они такие же 
лёгкие, прочные и не бо-
ятся влаги. 

Подключился 
муж

Полина ушла с работы и 
полностью посвятила себя 
любимому ремеслу: созда-
ёт плетёную мебель, пред-
меты декора и интерьера, 
сундуки, часы, корзины, 
проводит обучающие тре-
нинги, ведёт блог и пишет 
книги. Недавно свет уви-
дела её новая книга «Ког-
да за окном метель», в ко-
торой она делится ориги-
нальными советами и се-
кретами мастерства.

— А полгода назад к 
плетению из лозы под-
ключился и мой муж Ан-
тон, у него получаются 
изумительные корзины! 
Наша квартира давно пре-
вратилась в мастерскую, а 
подросшая дочка Маша 
постепенно перенимает 
у нас мастерство, — гово-
рит Полина.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

В ДОБРЫЕ 
РУКИ

Питомцы 
ждут хозяев!
В муниципальном прию-
те САО для бездомных со-
бак «Химки-2» в Молжани-
новском живут сотни собак. 
Каждый день они ждут, что 
их заберут домой новые хо-
зяева. Если вы мечтаете о 
четвероногом друге, воз-
можно, найдёте его именно 
здесь! Для этого нужно при-
ехать в приют. Как до него 
добраться, волонтёр объяс-
нит по телефону. Чтобы за-
брать собаку, понадобится 
паспорт для оформления до-
говора ответственного со-
держания.

Лео 4 го да. Окрас рыжий. 
Он добрый, весёлый, общи-
тельный и обожает детей. 
Отлично ладит с другими 
собаками. Знает команды 
и любит их выполнять. Бу-
дет отличным компаньо-
ном и другом всей вашей 
семьи. Здоров, привит, ка-
стрирован.

Лане 4 года. Она обожа-
ет внимание, тянется к лю-
дям. Любит гулять на повод-
ке. Ладит со всеми собака-
ми. Она станет прекрасным 
другом семьи, даже если 
там уже есть собака. Здо-
рова, привита.

Ирина ЛЬВОВА

Тел. волонтёра 8-916-
830-7656, Алиса. Фото 
предоставлены волонтёром. 
Сайт: getsuperdog.ru

Первые корзинки Полина Майорова 
сделала из газеты «Север столицы»

Дознаватель из Савёловского 
оставила работу ради 
бумажной лозы

«Я решила 
дать газетам 
вторую жизнь»

Дотацию в размере 11 тыс. 
рублей на организацию сво-
его отдыха получают члены 
Профсоюза работников здра-
воохранения г. Москвы. Дела-
ется это в рамках программы 
«Профсоюзный сертификат».

— С 2015 года ежегодно 
«Профсоюзным сертифика-
том» пользуются свыше 1 ты-
сячи человек. За всё время 
существования программы 
ею воспользовались уже бо-
лее 8 тысяч медработников, 

и их число постоянно увели-
чивается, — рассказал пред-
седатель Профсоюза ра-
ботников здравоохранения 
г. Москвы Сергей Ремизов. 
— Медики не только полу-
чают дотацию, но и покупа-
ют путёвки в пансионаты со 
скидками, льготная цена на 
них сохраняется не только 
для членов профсоюза, но и 
для членов их семей.

Сергей Ремизов добавил, 
что путёвки членам профсо-

юза предоставляются на по-
пулярные курорты Красно-
дарского края и Крыма. Все 
пансионаты расположены 
в шаговой доступности от 
моря. Гостям предлагаются 
комфортабельные номера, 
трёхразовое питание. 

Более подробная инфор-
мация, а также телефоны, 
по которым можно задать 
интересующие вас вопро-
сы, есть на сайте профсою-
за medprofsouz.ru.

Столичные медики могут 
получить льготные путёвки 
и дотации на их покупку

Н
а 

пр
ав

ах
 р

ек
ла

м
ы

 0
08

1

О
тв

ет
ы

 н
а 

су
до

ку
 с

о 
ст

р.
 1

6

Теперь Полина — дизайнер, 
блогер, автор книг
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Ж
урналист 
Анна Куш-
н а р е н к о 
рассказа-
ла о своём 

увлечении: она актриса те-
лесериалов. Обычно съём-
ки проходят в павильонах 
на Ленинградском про-
спекте. Анна рассказала, 
как это происходит, и дала 
советы начинающим ак-
тёрам-любителям.

Наравне 
с актёрами

Я попала в мир киноин-
дустрии недавно и, мож-
но сказать, случайно. При 
этом получить настоящий 
актёрский опыт — мечта 
моего детства. 

Однажды в выходные 
мне позвонил знакомый 
актёр и предложил принять 
участие в кастинге на роль 
в судебном реалити-шоу 
Павла Астахова.

К назначенному време-
ни я приехала на кастинг, 
который проходил в поме-
щении у метро «Марьина 
Роща». Волнение, конеч-
но, было, но любопытства 
больше. Было интересно 
посоревноваться с актёра-
ми и студентами театраль-
ных вузов, имея за плеча-
ми всего лишь пару уроков 
актёрского мастерства, ко-
торые брала несколько лет 
назад, работая на телеви-
дении.

Всем раздали сценарии, 
распределили роли, и пре-
тенденты углубились в их 
изучение. Спустя некото-
рое время начали вызывать 
на пробы. Наконец дошла 
очередь и до меня. На ка-
меру записали мою «ви-
зитку»: я немного расска-
зала о себе плюс отрывок 
из роли. Я должна была сы-
грать мать непутёвого под-
ростка, и, видимо, от вол-
нения всё вышло очень не-
плохо. Кастинг-режиссёр 
одобрительно покивала и, 
улыбнувшись, сказала, что 
перезвонит.

Съёмки заняли 
не больше часа

Спустя неделю мне по-
звонили и предложили 
принять участие в съёмках 
одной из серий телесериа-

ла про трудных подростков 
на телеканале «Домаш-
ний». Авторы проекта под 
руководством Павла Аста-
хова в каждой серии рас-
сказывают о том, что мо-
жет привести ребёнка на 
скамью подсудимых. Мне 
досталась роль мамы под-
ростка, оказавшегося в 
сложной ситуации в суде. 
К слову, Павел не только 
на экране, но и в жизни 
очень харизматичный и 
обаятельный мужчина.

Съёмочный павильон 
на Ленинградском про-
спекте напугал количе-
ством камер и одновре-
менно заворожил светом 
софитов и знакомой кар-
тинкой с экрана телевизо-
ра. Собралась замечатель-
ная команда молодых и не 
очень актёров. Молодые 
ребята — в основном сту-
денты театральных вузов. 
Мы отрепетировали вы-
ученный дома текст. Сам 
съёмочный процесс занял 

не больше часа, а впечат-
ления от первого опыта 
съёмок конечно же оста-
нутся на всю жизнь.

Эфир я не смотрела, но 
спустя пару месяцев ко 
мне подошли соседи и на-
чали спрашивать, есть ли 
у меня сестра. Как выяс-
нилось, они посмотрели 
накануне серию с моим 
участием, поняли, что 
одна из героинь похожа на 
меня, но из-за грима ре-
шили, что это всё же не я.

Меня запомнили 
и пригласили 
снова

Недавно прошли оче-
редные съёмки переда-
чи «Тест на отцовство», 
где в качестве судьи вы-

ступает известный адво-
кат Екатерина Торкуно-
ва. Я играла роль сестры 
заявительницы. Здесь 
специфика была немно-
го другая: нужно было сы-
грать взрослые чувства к 
сестре и неприязнь к её 
неверному супругу. В ка-
кой-то момент актёры 
увлеклись, и монологи 
пошли не по сценарию, 
но это не помешало за-
вершить сцену.

Придётся 
отпрашиваться 
с работы

Я сделала для себя не-
сколько выводов. Во-пер-
вых, на кастинге важно 
быть самим собой: при от-
боре менеджер ищет мак-
симально соответствую-
щий роли типаж. Во-вто-
рых, нужно постараться не 
нервничать, так как вол-
нение мешает запомнить 
роль. Если вас попросят 
озвучить текст на камеру, 
не так уж важно запомнить 
его наизусть, можно сым-
провизировать. Тренируй-
тесь дома перед зеркалом 
произносить диалоги, же-
лательно по ролям.

Съёмки, как правило, 
проходят в рабочие дни. 
С основной работой со-
четать их сложно, но мне в 
этом плане повезло с руко-
водителем: она отнеслась с 
пониманием и отпустила 
меня на полдня.

На этом уровне размер 
гонораров очень мал. Если 
ваша цель заработать, то 
лучше поискать другие 
способы.

Если знакомых актёров 
нет, но есть желание при-
нять участие в съёмках, то 
информацию о кастингах 
можно найти в специали-
зированных группах в со-
циальных сетях «ВКонтак-
те» и «Фейсбук».

Анна 
КУШНАРЕНКО

Я играла мать непутёвого 
подростка и, видимо, 
от волнения сделала это 
неплохо

Журналист «Севера столицы» в свободное время 
снимается в телесериалах

Все новости округа ежедневно на сайте severstolici.ru

Моя первая роль Ищем 
мотивацию

Мой десятилетний 
сын ничего не хо-
чет — ни учиться, 

ни спортом заниматься. 
Помогите найти мотива-
цию!

Екатерина, 
Дмитровский район

О т в е ч а е т 
психолог се-
мейного цен-
тра САО Дми-
трий Раков-
ский:

— Пример-
но так звучит 
каждый третий запрос роди-
теля к психологу. В бесполез-
ных, казалось бы, занятиях 
своего чада следует поста-
раться заметить то, что ему 
по душе, что лучше получает-
ся, какое есть желание.

На практике же часто пер-
вой проблемой на пути к мо-
тивации становятся ожида-
ния родителей. Допустим, вы 
как мама и главная фигура в 
жизни ребёнка желаете ему 
только лучшего и представ-
ляете, как это должно выгля-
деть. Ребёнок сильно пола-
гается на ваше одобрение и 
хочет вас радовать. Пробле-
мы начинаются, когда по раз-
ным причинам сын или дочь 
не оправдывают ожиданий.

У родителя могут возникать 
страхи: «У меня не получилось 
донести — я плохая мать», «У 
меня «бракованный» ребё-
нок». Вывод: «Нужно любой 
ценой заставить ребёнка до-
биваться намеченных высот».

«Ты что, не хочешь ходить 
на каратэ?», «Мы столько сил 
вложили в твою спортивную 
карьеру, а ты рисовать взду-
мал?» — одной родительской 
интонации бывает достаточно, 
чтобы ребёнок прочитал ваше 
разочарование и погрузился 
в чувство вины.

В ответ на наше чрезмер-
ное желание определить для 
своего ребёнка его будущее 
в доподростковом возрасте 
дети довольно часто выбира-
ют «ничего не делать», чтобы 
не быть виноватыми. В ре-
зультате — лень, сидение сут-
ками в телефоне…

Чтобы у вашего ребёнка 
была мотивация, не требуйте 
от него реализации вами же 
придуманных планов. Поддер-
жите его пусть пока ещё и в не-
осознанном детском выборе.

Если чувствуете, что не 
справляетесь самостоятель-
но, обратитесь к психологу.

Семейный центр САО: 
Карельский бул., 5, корп. 1, 
тел. (495) 485-1181

НА ПРИЁМЕ 
У ПСИХОЛОГА

19
23

Анна (вторая справа) 
на своих первых 
съёмках
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Не принесли 
очередной 

номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра 

редакции 
(499) 647-6828
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Истории 
о чёрном дятле

Парк «Дуб-
ки» подготовил 
онлайн-пере-
дачу про чёр-
ного дятла. 
Вы узнаете о 
том, как живут 
эти птицы, сколько насеко-
мых-вредителей уничтожа-
ют, увидите выдолбленные 
ими дупла, а также услыши-
те сказку о том, откуда у них 
на головах красные шапоч-
ки. Видео доступно на стра-
нице парка в соцсети «ВКон-
такте» vk.com/dubki.park.

Мир детских сказок 
в «Гармонии»

Н а  с е -
мейный он-
л а й н - с п е к -
такль «Мир 
детских ска-
зок» пригла-
шает жите-
лей центр культуры «Гар-
мония». Это театрально-во-
кальное попурри по мотивам 
русских народных и зару-
бежных сказок. Видео до-
ступно на YouTube-канале 
GARMONIYA.

Выставка 
в Тимирязевском

Виртуально 
посетить вы-
ставку «Ти-
мирязевские 
персонажи» 
п р и г л а ш а -
ет галерея 
«Парк». Вы увидите работы 
жительницы Тимирязевско-
го района художницы Анны 
Монаховой, её дочери, сына 
и внуков. Также вы познако-
митесь с историями мест-
ных жителей, увидите под-
борку фотографий о жизни 
района. Видео доступно на 
YouTube-канале «Галерея 
ПАРК».

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

В 
Музее русско-
го импрессио-
низма откры-
лась выставка 
«Авангард: на 

телеге в XXI век». Это ре-
конструкция масштабной 
экспозиции авангардного 
искусства, забытой в Вят-
ской губернии 100 лет назад.

Застряли 
в русском 
чернозёме

В октябре 1921 года в 
Вятской губернии откры-
лась передвижная художе-
ственная выставка. Более 
300 произведений 55 ху-
дожников должны были 
быть представлены в семи 
городах губернии. Из од-
ного пункта в другой ше-
девры перевозили на те-
легах, присыпав сеном. 
В итоге где-то под Яран-
ском телеги так крепко 
застряли в местном чер-
нозёме, что было реше-
но оставить их на время 
в местном музее.

Неучтённый 
Кандинский

Директор Вятского худо-
жественного музея и кура-
тор выставки Анна Шакина 
обнаружила работу Васи-
лия Кандинского, которая 
была использована в каче-
стве бумажной подложки 
для одной из картин музея.

— Видимо, тогда специ-
алист посчитал нужным 
взять более плотную бума-
гу — на ней, собственно, 
и была написана картина 
Кандинского — и закрепить 
более ценное, на его взгляд, 
произведение, — улыбается 
Анна. — Когда я это увиде-
ла — а сомнений, что это 
подлинник Кандинско-
го, у меня не было, — была 
просто немая сцена. Мож-
но ли вообще представить, 
что в мире ещё остался не-
известный и неподсчитан-
ный Кандинский? С этого 

момента я стала вести науч-
но-исследовательскую ра-
боту, чтобы понять, как эта 
картина попала в Вятку. И 
шаг за шагом добралась до 
истории с выставкой 1920-х
годов.

В 2016 году вместе с ис-
следователем русского аван-
гарда Андреем Сарабьяно-
вым Анна приехала в крае-
ведческий музей Яранска.

— Нам вынесли позеле-
невшие папочки, открыли 
их, стряхнув пыль, — и пе-
ред нашими глазами ока-
зались картины и графика 

великих мастеров, — вспо-
минает Андрей Сарабьянов. 
— Кандинский, Родченко, 
Степанова! Невероятно!

Реставрировали 
всем миром

В экспозиции выставки 
также впервые представле-
на отреставрированная дву-
сторонняя картина «Ком-
позиция» Алексея Моргу-
нова. Деньги на её спасение 
— почти 1 млн рублей — со-
брали всем миром.

— Работа соратника Ка-
зимира Малевича была об-
наружена нашими курато-
рами в собрании Слобод-
ского краеведческого музея 
в совершенно аварийном 
состоянии, — рассказыва-
ет директор Музея русско-
го импрессионизма Юлия 
Петрова. — Собранных де-

нег хватило не только на кар-
тину, но и на создание двух 
тактильных станций, кото-
рые дополнили «Компози-
цию» и позже будут переда-
ны Слободскому краевед-
ческому музею. Тактильные 
станции помогают воспри-
нимать произведения искус-
ства людям с ментальными 
особенностями, незрячим и 
слабовидящим посетителям. 
Каждая станция включает в 
себя объёмную копию кар-
тины из скульптурного си-
ликона, фрагмент материа-
ла и специально подобран-
ный аромат.

Выставка продлится до 22 
мая 2022 года. Вход по биле-
там, для граждан льготных 
категорий есть скидки.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Адрес музея: Ленинградский 
просп., 15, стр. 11. 
Тел. (495) 145-7555

Как шедевры авангарда 
на телеге везли

В позеленевших пыльных 
папках хранились 
картины великих 
мастеров

Музей русского импрессионизма разыскал картины с выставки 
столетней давности

ДОСУГ

Работу Василия Кандинского сочли малоценной и использовали как подложку для другой картины
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Т
еона Дольникова сы-
грала в 15 мюзиклах 
и рок-операх, сре-
ди которых «Ме-
тро», «Нотр-Дам де 

Пари», «Мата Хари», «Граф Ор-
лов», «Пола Негри» и «Престу-
пление и наказание». А ещё её 
голос в русском дубляже стал го-
лосом Покахонтас из одноимён-
ного диснеевского мультфиль-
ма. Корреспондент «Севера сто-
лицы» встретилась с Теоной на 
Часовой улице в Академии ки-
нематографического и театраль-
ного искусства Н.С.Михалкова, 
с которой её многое связывает.

О кастинге узнала 
случайно
— Вы с детства мечтали стать 
актрисой?

— Конечно. В детстве многие 
заполняли девчачьи анкеты, и я 
там всегда в графе «Кем ты хо-
чешь стать, когда вырастешь?» 
писала: «Актрисой, певицей». 
В три года мама отвела меня в 
танцевальную студию на заня-
тия балетом, в четыре — в музы-
кальную школу по классу фор-
тепиано. А перед своим шестым 
днём рождения я сказала ей, что 
мечтаю играть на скрипке. И вот 
утром в день рождения откры-
ваю глаза, а на пианино лежит 
маленькая скрипка! Я стала ос-
ваивать и её. А подростком учи-
лась в Гнесинке: год занималась 
там джазовым вокалом.
— Как вы попали в театр?

— В 15 лет услышала по радио, 
что проходит кастинг на роли в 
постановке Януша Юзефовича 
«Метро». Тут же решила, что хочу 
участвовать, хоть сестра долго от-
говаривала меня: она считала, что 
режиссёру важнее связи и извест-
ность претендентов. И действи-
тельно, на главную роль — девоч-
ки Ани — хотели взять знамени-
тую актрису, но мой вокал намно-
го больше понравился Янушу.

— Но при этом у вас не было 
актёрского опыта? 

— Нет. На «Метро» приходило 
много актёров — и как зрители, 
и на репетиции. Они смотрели 
на меня и говорили: «Какая де-
вочка, как она здорово поёт! Но 
как актриса совсем слабая». Я 
решила всем доказать, что могу 
быть актрисой, и поступила в 
ГИТИС. А в 2009 году уехала в 
Америку, где смогла поступить 
в Театральный киноинститут Ли 
Страсбурга. А после, вернувшись 

в Россию, поступила в Кино-
академию Никиты Михалкова. 
К Михалкову я, кстати, попала 
случайно, как и на свою первую 
роль: ехала домой и увидела объ-
явление о самом первом наборе. 
И тут же записалась, решив, что 
хочу поступить и отучиться под 
началом Никиты Сергеевича.

Ноль звёздности
— Когда вы жили в Америке, уда-
лось ли вам поработать с кем-то 
из голливудских кинозвёзд?

— Да! Получилось сняться в по-
следней части фильма «Джон Уик» 
с Киану Ривзом. Конечно, роли у 
меня никакой не было: я снима-
лась в массовке. Просто ходила по 
Центральному вокзалу Нью-Йор-
ка. Зато сам Киану стоял у меня за 
спиной, на втором плане! Он на 
самом деле очень приятный чело-
век. Спокойно ел с массовкой, мог 
выделить полтора часа, чтобы все 
желающие с ним сфотографирова-
лись. Когда подходили охранники 
и спрашивали, не нужно ли убрать 
людей, он говорил: «Нет-нет, всё 
хорошо», и продолжал фотогра-
фироваться.
— А почему вы вернулись в Рос-
сию?

— В 2012 году приехала сюда по 
работе — озвучивать Покахонтас 
из одноимённого диснеевского 
мульт фильма. Наливала воду из 
кулера, обернулась, а там — Ни-
кита Быченков. Мы сразу влюби-
лись друг в друга и с момента зна-
комства не расставались. Потому 

так получилось, что боль-
шую часть времени я была 
в России. Никита, к сожа-
лению, умер семь лет назад.

Ругаемся, 
но быстро 
миримся
— Что вам больше доставля-
ет удовольствие: музыка или 
актёрская деятельность?

— Я всю свою жизнь пы-
таюсь понять, кто я. Потому 
делаю то, чего больше хочется 
в данный момент: пишу музы-
ку, снимаю кино. Часто пере-
ключаюсь с одного на другое, 
мне так удобнее, потому 
не могу сказать, что мне 
больше нравится что-
то конкретное.
— Играете ли сейчас 
в каких-то спекта-
клях?

— Да. В «Графе Орлове» 
и в рок-опере «КарамазоВЫ». 
Рок-оперу поставил мой друг — 
актёр Саша Рагулин. Я ему помо-
гала. Поскольку внутри коллек-
тива мы все друзья, то посто-
янно ругаемся. (Смеётся.) 
И кто-то периоди-
чески в чате пи-
шет: «Всё, мне на-
доело такое отноше-
ние! Это мой последний выход, 
и то только потому, что я на афи-
ше!» Но так как мы очень любим 
этот спектакль и друг друга, то бы-
стро миримся.

Беседовала Мария ГОРБУНОВА

Актриса мюзиклов рассказала о работе в США 
и о возвращении в Россию

Теона Дольникова:
Мне повезло быть 
в кадре с Киану Ривзом

Про меня 
раньше 
говорили: 
«Как здорово 
поёт! 
Но как актриса 
совсем слабая»

Ищите «Север столицы» 
в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — www.facebook.com/Север-
Столицы-590623834478807
«Твиттер» — www.twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  www.instagram.com/
sever_stolizy

Новости, фото, видео, конкурсы, 
призы, приколы 
от любимой газеты —
каждый день 
в вашей ленте!
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ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Бренд-шеф вегетариан-
ского ресторана, автор книги 
«Нектар в каждой ложке. Гайд 
для экогурманов» Амрита Не-
аполитанская говорит, что её 
мама — литературный редак-
тор, а папа — писатель-энци-
клопедист, переводчик с сан-
скрита и популяризатор веге-
тарианства.

— Я буквально с рождения 
усваивала принципы питания, 
не причиняющего вреда жи-
вым существам. Да и само 
имя Амрита — и это не псев-
доним! — означает «нектар 
бессмертия», — говорит она.

И предлагает приготовить 
«волшебный суп», в основе 
которого — чечевица. Она со-
держит белок, железо, калий, 
а также клетчатку и минераль-
ные элементы.

Вам понадобятся 4 неболь-
ших соцветия цветной капусты, 
2 средние свёклы, 1 морковь, 
половина некрупного кабачка, 
полстакана красной чечевицы, 
четверть чайной ложки куми-
на, несколько веточек кинзы, 
соль по вкусу и 1 ч. л. оливко-
вого масла для подачи.

Промываем чечевицу. В ка-
стрюле доводим до кипения 
2 л воды. Нарезаем свёклу 
произвольно, бросаем её в 
кипящую воду и варим око-

ло 10 минут. Добавляем мор-
ковь, нарезанную небольши-
ми кружками, и через 5 минут 
добавляем соцветия цветной 
капусты, чечевицу и кумин.

Варим до мягкости ингре-
диентов, в конце добавляем 
измельчённый на тёрке ка-
бачок. Суп готов! При пода-
че можно посолить по вкусу, 
украсить зеленью и сбрызнуть 
оливковым маслом.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Вегетарианский обед
Свекольный суп от бренд-шефа 
Амриты Неаполитанской

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

По горизонтали: Экзем-
пляр. Шок. Продюсер. Кали-
ка. Рудник. Академик. Кумыс. 
Сорока. Волан. Щур. Тактик. 
Шина. Тори. Отец. Артек. Ма-
газин.

По вертикали: Карикатура. 
Демократ. Свиток. Паприка. 
Окот. Рем. Красавица. Раджа. 
Дон. Леер. Шасси. Мощи. Кри-
кун. Кирка. Караван. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

— Дорогой, ты снова во 
сне разговаривал.

— Мне уже и во сне нель-
зя слова сказать?

В семье спор, кто пойдёт 
за сыном в детсад.

— Я тебе шубу подарил?
— Подарил!

— Зимние сапоги пода-
рил?

— Ну подарил!
— Ну вот и иди за сыном!
— А почему не ты?
— В чём?! В носках и с пе-

ной для бритья?

Современных детей ста-
вят в угол, в котором хуже 
всего ловится Wi-Fi.

— Шеф, у нас дыра в безо-
пасности!

— Ну хоть что-то у нас в 
безопасности.

Девушка поссорилась с 
парнем, когда они ехали 
на эскалаторе. Она хотела 
было развернуться и уйти, 
но оказалось, что проще 
помириться.

АНЕКДОТЫ

НОВОСТИ 
ОКРУГА
в бесплатном 
мобильном 
приложении 
«Север столицы» 
для смартфона!

Приложение — 
это быстрый доступ: 
 к информации о со-
бытиях в округе, 

 к интересным 
статьям о жителях 
САО,

 к афише 
на выходные,

 к электронному 
архиву газеты 
«Север столицы».

СКАНИРУЙ QR-КОД 
И СКАЧИВАЙ 
ПРИЛОЖЕНИЕ
В Google Play:

В App Store:

Алисе 14 лет, два года назад 
она впервые в сознательном 
возрасте побывала в Ботани-
ческом саду и очень полюби-
ла это место.

— Был июнь, всё цвело, 
ароматы стояли незабывае-
мые. К тому же недавно за-
кончился локдаун, от этого 
красота природы восприни-
малась ещё острее. В про-
шлом году мы с родителями 
снова ездили в Ботанический 
сад гулять, и уже сейчас тоже 
жду именно начала лета, что-
бы снова поехать в это место 
силы, — рассказала Алиса.

Ботанический сад 
как место силы

ФОТОКОНКУРС 
«МОЯ МОСКВА»
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Ждём снимки с вами в лю-
бимом уголке Москвы. Обя-
зательно напишите несколь-
ко слов об этом месте и о 
себе! Фотографии будут раз-
мещены на страницах «Се-
вера столицы» в соцсетях, а 
лучшие из них будут опубли-
кованы в газете. 

Присылайте фото по адре-
су: info@saonews.ru. Фор-
мат: jpeg.
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